

INTEGRACIÓN

INTEGRACIÓN

tablón de anuncios

PLENA INCLUSIÓN

Actos para toda la sociedad



El 3 de diciembre es el Día Internacional de las Personas con Discapacidad.

Este día, las asociaciones celebran actividades para que la sociedad conozca mejor a las personas con discapacidad.

Así, la sociedad entiende mejor las barreras a las que se enfrenta una persona con discapac-



Alejandro leerá parte del manifiesto del CERMI en las Cortes.

SERVICIO ESPECIAL

cidad.

Y al entenderlas, es más fácil que la sociedad apoye los derechos de estas personas.

El CERMI Aragón, Cocemfe y la Universidad de Zaragoza han organizado varias actividades para celebrar el 3 de diciembre.

Las actividades se celebran este viernes en el campus universitario de la plaza San Francisco de Zaragoza.

Varias asociaciones de discapacidad ponen mesas informativas en el campus.

Entre esas asociaciones está Plena inclusión Aragón y varias de sus entidades, como Kairós y la Fundación Tutelar Aragonesa Luis de Azúa.

Las fundaciones Ibercaja y CAI siguen con su compromiso con diez oenegés

Las dos entidades han renovado sus convenios de colaboración con iniciativas que defienden el derecho a la salud y la educación de las personas en diferentes lugares del mundo

EL PERIÓDICO
ZARAGOZA

Las fundaciones Ibercaja y Caja Inmaculada (CAI) han renovado su convenio de colaboración con los representantes de diez asociaciones que promueven proyectos de Cooperación Internacional al Desarrollo. En el acto, han estado presentes Inés González, jefa del Área de Desarrollo de las Personas de la Fundación Ibercaja, y Enrique Noguera, director general de la de CAI.

El objetivo de esta colaboración es ayudar a diferentes oenegés en todo el mundo para que impulsen proyectos en defensa del derecho a la salud y la educación de las personas. Además, buscan potenciar la formación profesional y laboral y contribuir a establecer las infraestructuras necesarias para mejorar la eficiencia energética en algunas de estas zonas. Voluntariado Internacional para el Desarrollo, Educación y Solidaridad (VIDES), Diócesis de Teruel y Albarra-



Representantes de las fundaciones Ibercaja y CAI y de las asociaciones que promueven los proyectos de cooperación.

SERVICIO ESPECIAL

cín, Asociación España con ACNUR, Fundación Vicente Ferrer, Asociación Amigos del Orfanato Estrella de la Mañana, ONG SUMUM, Solo un Mestizaje, Asociación Kumara Infancia del Mundo, Grupo San Valero (Fundación San Valero), Fundación Juan Bonal y

Emaus Kenya son las 10 entidades beneficiarias de estos acuerdos. Las iniciativas buscan reforzar el desarrollo de las zonas en las que trabajan, y se centran en proyectos que tienen como denominador común la educación, cubrir las necesidades básicas de la población,

con especial atención a la infancia, y fomentar el empleo para potenciar el desarrollo local de sus habitantes.

Así, VIDES recibe la ayuda por un proyecto denominado *Una educación para tod@s, sin dejar a nadie atrás*; la Diócesis de Teruel y Alba-

INTEGRACIÓN

es un espacio promovido por Fundación CAI, Fundación Ibercaja, DFA y Plena Inclusión, con el objetivo de informar y dar voz a los principales colectivos de personas con discapacidad y enfermedad mental y sensibilizar a la sociedad sobre la importancia de la integración.



Con, por y para las personas con discapacidad

José Luis Pomarón, 9. Zaragoza
Aragón, 3. Huesca
Ripalda, 5. Teruel
www.fundaciondfa.es

Con la colaboración de:



Algunas asociaciones harán talleres y juegos para que los estudiantes y los profesores de la universidad comprendan mejor qué significa vivir con discapacidad.

Plena inclusión Aragón también participa en una charla que ha organizado la universidad este viernes.

Las Cortes de Aragón también celebran el 3 de diciembre.

Personas con distintas discapacidades leerán el manifiesto del CERMI por el 3 de diciembre.

Alejandro García Torrubia representará a las personas con discapacidad intelectual.

FUNDACIÓN DFA

Visibilizando capacidades, campaña del 3 de diciembre

Mañana, 3 de diciembre, se celebra el Día Internacional de las Personas con Discapacidad y Fundación Dfa lanza su tradicional campaña de sensibilización. Este año, centrada en visibilizar las capacidades de las personas con discapacidad. La ilustración de este día es obra del alicantino Rafael Guillén y fue la imagen ganadora del concurso *Buscamos imagen*.

Este cartel muestra un iceberg donde la parte visible es la 'dis' mientras la 'capacidad' está oculta,



Cartel de la campaña del 3 de diciembre.

pero es mucho más grande que lo que se ve a simple vista. «A través de un iceberg se representa que, muchas veces, la sociedad solamente se queda con la 'dis' y no ve todas las capacidades que hay ocultas en cada persona», explica Marta Valencia, presidenta de la

fundación.

«Queremos poner en valor nuestras capacidades, que son muchas y diversas», destaca, «no solamente por una cuestión de justicia, sino porque fijarse solamente en la discapacidad todavía perpetúa estereotipos y discrimi-

naciones, como a la hora de encontrar un empleo». Por eso, una de nuestras reivindicaciones va dirigida a visibilizar esas capacidades con el objetivo de mejorar la empleabilidad de las personas con discapacidad, cuestión indispensable para lograr la autonomía personal y la independencia.

Además de sensibilizar, desde Dfa se quiere aprovechar este 3 de diciembre para trasladar la importancia de seguir visibilizando a las personas con discapacidad, sus necesidades y sus demandas. Tras esta crisis sanitaria y social, muchas de las situaciones han empeorado en mayor medida para las personas con discapacidad, que sufren mayores tasas de desempleo, elevadas cifras de temporalidad y sueldos más bajos, además de enfrentarse diariamente a barreras tanto físicas como sociales y estereotipos.

rración desarrolla la construcción de un centro médico en Nomayos (Camerún); la Asociación España con ACNUR lleva a cabo el programa *Educa a una niña*; la Fundación Vicente Ferrer impulsa una iniciativa para facilitar el acceso a la educación secundaria a través del suministro de bicicletas; la Asociación Amigos del Orfanato Estrella de la Mañana dedica la ayuda a la mejora de la eficiencia energética en el centro de Formación para personas en situación de necesidad y la ONG Sumum, Solo un mestizaje desarrolla la construcción de una escuela bioclimática en Mahandougou (Costa de Marfil).

La Asociación Kumara Infancia del Mundo impulsa la asistencia sanitaria de calidad para colectivos desfavorecidos en el área rural de Nawabupeeta, en India. La Fundación San Valero (Grupo San Valero) gestiona becas para el alumnado de los centros politécnicos de la Fundación Dominicana San Valero, en República Dominicana. La Fundación Juan Bonal apuesta por la mejora de la calidad de vida de 30 mujeres a través de la generación de empleo en la India. Por último, Emaus Kenya trabaja con un programa de ayuda educativa en tiempos de covid-19, en el Colegio de Primaria St. Joseph, en el condado Tana County (Kenia).=

Hitos y retos de la discapacidad intelectual

El movimiento asociativo de Plena inclusión lanza una campaña para recordar los avances logrados por el colectivo en la última década

EL PERIÓDICO
ZARAGOZA

El próximo viernes, 3 de diciembre, el movimiento asociativo de Plena inclusión dedica el Día de las Personas con Discapacidad a celebrar los avances conseguidos en la última década para las personas con discapacidad intelectual y del desarrollo, pero también a recordar las principales necesidades del colectivo. Durante estos días, difunde en redes sociales una campaña que, bajo el eslogan *Hitos y Retos*, pone de relieve cinco logros junto a cinco reivindicaciones de derechos fundamentales.

En los últimos años, la fuerza de la unidad del movimiento asociativo ha conseguido varios cambios legislativos que venían siendo reclamados desde hace décadas. Las personas con discapacidad intelectual son ahora protagonistas de sus demandas, gracias a la creación de la primera plataforma estatal integrada



El derecho al voto es uno de los grandes hitos del movimiento asociativo.

ellas mismas, y que ya tenía un precedente autonómico, la asociación Los que no se rinden, impulsada por Plena inclusión Aragón en el año 2015.

Otro de los hitos logrados en la última década ha sido la refor-

ma legal que estableció la obligatoriedad de que las administraciones públicas reserven el 2% de las plazas para personas con discapacidad intelectual en sus convocatorias de empleo público. La recuperación del derecho

al voto, la prohibición de la esterilización forzada y el fin de la incapacitación judicial total y su sustitución por un nuevo sistema de apoyos personalizados completan las principales conquistas de este movimiento asociativo.

Pero aún quedan derechos fundamentales por garantizar para las personas con discapacidad intelectual y del desarrollo. Por ejemplo, que la justicia sea accesible, generalizando los juicios con ajustes razonables y la figura del facilitador judicial; o que la accesibilidad cognitiva sea reconocida como un derecho fundamental dentro de la Ley de Discapacidad.

La paridad de personas con y sin discapacidad en órganos de gobierno en las asociaciones o la insuficiente financiación pública a las entidades de Plena inclusión son algunos de los retos que el movimiento asociativo tiene por delante, junto al avance hacia la educación inclusiva, el desarrollo de la figura de asistente personal o el cambio en la Constitución de la palabra disminuidos por personas con discapacidad, dignificando al colectivo.

Todo ello, sin perder de vista que el acceso a un empleo normalizado es uno de los mayores escollos que todavía hoy obstaculizan la inclusión real de las personas con discapacidad intelectual en la sociedad, ya que solo un 20% de ellas accede al mercado de trabajo. =



C/ Joaquina Zamora, 4 Bajos
976 738 581
50018 Zaragoza
info@plenainclusiaron.com

